

EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

VIERNES 10 DE AGOSTO DE 1810.

NOTICIAS DEL CORREO DE LONDRES.

Números 4 y 5.

Paris 2 de Julio.—Ayer el príncipe de Schwartzemberg dió una fiesta, á que asistieron SS. MM. Estaba iluminado el jardín con mucho gusto, representando diferentes vistas del país que la emperatriz habitó en su infancia. Executáronse bayles en trages de los diversos pueblos de la monarquía austríaca. Fué seguida esta parte de fiesta de un bellissimo fuego artificial. Eran 1200 los convidados. Para recibir tan numerosa compañía, el príncipe, según el uso adoptado en Paris, habia hecho erigir con planchas de faya una sala de bayle, adornada de transparentes de gasa, muselina y otras telas ligeras. La sala ofrecia un bellissimo punto de vista. Rompió el bayle la reyna de Napóles con el príncipe de Esterhazy, &c. En seguida se danzó un Reel escocés, durante el qual se levantaron SS. MM. para hacer el giro de la sala, y hablar á las señoras. Estaba el emperador hablando con la princesa Paulina, quando una vela pegó fuego en la cortina de una ventana: la llama se extendió con la rapidéz del relampago: por ser muy espaciosas las salidas de la sala pudo la multitud pasar facilmente para el jardín; pero gran número de madres gastaron mucho tiempo en buscar á sus hijas, que se habian separado á causa del Reel escocés, así como estas en buscar á sus ma-

des. Hubieron de perecer, y salieron heridos muchísimos de los principales convidados.

La princesa Paulina de Schwartzemberg, fué de las últimas personas que salieron de la sala; llevaba por la mano á una de sus hijas un pedazo de madera encendida cayó sobre esta niña, que fué arrebatada y llevada al jardín por un hombre que estaba cerca de ella. La princesa hallándose sin su hija corrió por todas partes, llamándola con grandes gritos: entonces el rey de Westfalia procuró tranquilizarla, dirigióse al príncipe Borghese, y..... Despues de haberla buscado un quarto de hora animada del heroismo del amor materno, entró en la sala, que estaba ardiendo, y desde este momento no se supo lo que le sucedió. El príncipe José pasó toda la noche en busca de su esposa, que no hallándose ni en casa de su cuñado el embaxador, ni en la de M. de Metternich, quedó dudando de su desgracia hasta el romper del día; entonces encontróse al pie de la sala un cuerpo desfigurado, que se juzgó ser el de la princesa. No quedó más duda quando se reconocieron sus diamantes y el medallon de sus hijos que trala suspendido al cuello.

La princesa Paulina de Schwartzemberg, hija del senador Aremburg, era madre de 8 hijos y estaba embarazada de quatro meses; no se distinguia menos por las gracias de su persona que por las excelentes qualidades de su espíritu y de su corazon. El acto de afecto materno que le costó la vida, prueba quanto merece ser llorada, porque la muerte era cierta. Las llamas eran horrosas, y no podía haber sino una madre que arrostrase un tal peligro.

Londres 13 de Julio. = Los papeles de Alemania que se recibieron ayer dan noticia de continuos movimientos de tropas en el norte de Alemania y por la Holanda. Dicen algunas cartas que los franceses quieren invadir, segun parece, los estados del rey de Prusia.

Idem 17. = Los cuerpos franceses que existen en la España

fuera del que manda Maséa están repartidos en la manera siguiente. = En Cataluña 17^{os} comandados por Macdonald de frente de Cadiz 16^{os} por Sebastiani: cien de Sevilla 8^{os} por Mortier: en Madrid, la Mancha &c. 17^{os}. En la Cataluña pagó caro el enemigo las tentajas que consiguió, pues no perdió menos de 20^{os} hombres en las últimas acciones. La Junta de aquella provincia rogó con grande instancia al General O'Donello que volviese a tomar el mando del ejército. Dase por cierto que Bonaparte agregó toda la porción de la España que está situada al norte del Ebro, no sólo la Francia, sino sus dominios personales, que él había dominios imperiales, y todos hizo exentos de todas contribuciones para el servicio de los ejércitos franceses. Recibióse ayer un Monitor de 10^{os} de este mes, y 6^{os} papeles de Holanda que llegaron a 14. Bonaparte por un decreto de 19 pagó formalmente la Holanda a la Francia, el archiducado de Brün, está nombrado Asu, teniente General, y debe presentarse inmediatamente en Viena para presidir al gobierno del país, en quanto no se estableciere una administración francesa, fijándose la época, en que esta debe estar en función para el 1.º de Enero de 1811. Esta nueva usurpacion fué señalada por un acto de fraude, y de mala fe para los acreedores del estado. Los juros de la deuda pública que debían pagarse en 1810 fueron reducidos a dos tercias partes, y los que se están debiendo de 1808 y 1809 se redujeron a una tercera parte. Dieron las cartas de Holanda que Luis Bonaparte estaba en Amsterdam a las 10 de este mes, y que partió en la misma tarde para Haarlem, donde estaban muchas personas reunidas en su palacio. Habiéndose retirado de compañía entre once y doce de la noche, salió furtivamente del palacio en compañía de un General llamado Travers, acompañado por un criado. En la extremidad de un bosque cercano estaba esperándole un carruage en que se metió, y desde entonces se ignora que fué hecho de él. Corría la voz de que había ido para Tonnigen.

- en el no volviendo a ESPAÑA. M. en su sup. del año
 - M. no volviendo a Cadiz 13 de Julio del -
 En Murcia reina el mayor entusiasmo. Con fecha de
 29 describen que las partidas del teniente coronel Villalo-
 bo y la de Pino y Reyna continúan á acosar los vándal-
 los, y á conseguir sobre ellos considerables ventajas. Don
 Simón Benitez tuvo ultimamente un encuentro en las cer-
 canas de Purchena, en que los escarmiento completamente,
 é iba en su alcance quando se recibieron las últimas no-
 ticias, de modo que aun se ignoran los detalles.
 Hierven en la Navarra y Rioja das partidas de valien-
 tes patriotas, que tienen continuamente con los vándalos
 choques tan obstinados como gloriosos para las armas es-
 pañolas. Varios oficiales de la partida de D. Francisco Es-
 poz y Mina, sucesor del intrépido Mina Estudiante, con-
 duxeron 118 prisioneros para la Junta de Agagon. Los se-
 ñores Echavarría, Ayala y Garcés, independientes y subal-
 ternos del referido jefe, reuniendo 1500 infantes y 120 ca-
 ballos, atacaron á 19 de Mayo 460 enemigos de toda arma
 en Pera ta, los que derrotaron completamente matándoles 90,
 hiriéndoles muchos, y cogiendo 130 prisioneros con bastantes
 efectos. Fueron persiguiéndolos en su fuga hasta el puente
 de Caparrosa y Lodosa, ly hallándose este último punto
 ocupado por 4000 franceses, retrocedieron los nuestros con
 dirección á la villa de Falces, á donde acababan de llegar
 500: ya estaban saqueando, y señalaban su barbarie con
 la muerte alevisa de tres prisioneros, quando se arrojaron
 de improviso sobre ellos, echazándolos hasta mitad del
 camino de Caparrosa, siendo sensible que la noche, que so-
 bre vino malogró gran parte del fruto de aquella jornada,
 en que tuvimos 5 muertos, uno ahogado, y 7 heridos que
 se transfirieron para Lerin. Durante la acción desertaron
 para nosotros algunos alemanes é italianos, obsequiosos
 con el sup. no volviendo a ESPAÑA. M. en su sup. del año
 - M. no volviendo a Cadiz 13 de Julio del -
 CON SUPERIOR PERMISO, esab y con
 -neguina T. ~~...~~

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.